

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS a mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY 19 DE ENERO DE 1882.

OBSERVATORIO.

La division de pareceres entre los periódicos constitucionales se acentúa, hallándose ya frente a frente de la política de contemporización, sostenida por «La Iberia» y «El Correo», los diarios «La Correspondencia Ilustrada», «La Mañana», «El Constitucional», «La Península» y «El Eco de Madrid.» Estos colegas ya no admiten razones y con toda claridad piden un cambio de situación.

Como síntesis de un artículo, exclama á su final (el primero de los colegas citados es segundo término: «La crisis parcial es inevitable.» Y lo pone con letra cursiva para que resalte.

La verdad es, que apenas anunciado el regreso de la Corte y del Sr. Sagasta á Madrid, han comenzado á condensarse amenazando sería tormenta, las nubes del descontento. Y si esto es con las Cortes cerradas ¿qué sucederá cuando estas se abran?

Por hoy no escribimos más, disponiéndonos para hacerlo estusamente en los próximos números, pues la cosa promete dar material abundante para esta seccion de nuestro periódico.

rapidez de su desarrollo y del crecimiento de la fortuna. No se limita solo á mantener en la abundancia, á una poblacion de 52 millones de habitantes, sino que provee además á las naciones europeas menos favorecidas, con exportaciones que, tirando por bajo, pueden valuarse en mas de 4 millares 125 millones de francos anuales.

Una gran variedad de climas y de situaciones topográficas diferentes, asegura por lo demás á la agricultura americana una gran variedad de productos

En los bordes pantanosos de los rios de la Georgia y de las Carolinas el arroz prospera maravillosamente.

En la Luisiana y en el valle del Mississippi, la caña de azúcar cubre una área de 50.000 hectáreas sobre la que se recolectan cada año, 200.000 toneladas de azúcar y una cantidad de melaza estimada en 75 millones.

Cinco millones de hectáreas están consagradas en los Estados del Sur al cultivo del algodón, cuyo rendimiento anual se eleva a mil millones de francos.

El tabaco cubre 200.000 hectáreas y produce una suma de 115 millones.

En cuanto á los cereales, propiamente dichos, abarcan una área total de 47.886.500 hectáreas repartidas entre diversas suertes de cultura: el maíz cubre 24.930.780 hectáreas; el trigo 14.195.000 hectáreas etc. En 1879 estos 48 millones de hectáreas produjeron 167.051.000 hectólitros, de los cuales 98.151 hectólitros corresponden al trigo solo.

El valor de estos granos representa mas de 6 millares 500 millones de francos, comprendiendo en esta suma las cosechas de las patatas y de heno; y si á los productos agrícolas propiamente dichos, se añade el tabaco, el algodón y los frutos, se llega á un total general de 8 millares 500 millones.

La manteca y el queso representan una cantidad de productos anuales que se eleva á dos millones de francos, y si se le añade el valor de las carnes frescas y conservadas y el de las lanas, se llega á una cifra de 5

millares de millones, que, añadidos á la de 8.500.000.000, dan un producto total de 13 millares y medio de millones.

Y no están, ni con mucho, todos los puntos de la América igualmente entregados al cultivo. En los territorios del Far-West y vertiente del Pacífico, los terrenos sin roturar abarcan una extensión no menor de 328 millones de hectáreas.

Una mitad de la California y un tercio solamente del Colorado y del Oregon han sido colonizados hasta ahora, y desde el Missouri hasta los bordes del Pacífico, se hallan 400 millones de hectáreas de las que tan solo unas tres quintas partes están cultivadas.

Al Este de las montañas Rocosas, añade M. Finlay Dun, se extienden inmensas pendientes, valles bien poblados de prados y bosques y propios en alto grado para ser explotados, pero que aún aguardan el primer ocupante, sin que el arado se haya pasado aún por algunas de las vastas praderas del Minesota y del Nebraska.

LA PRODUCCION VINÍCOLA

EN FRANCIA.

Acaban de ser publicados por la Administración francesa los datos oficiales acerca de la producción vinícola en 1881.

Bajo el punto de vista de la cantidad los vinos cosechados, no han respondido á las esperanzas que hizo nacer el aspecto de las viñas en la primavera. Las heladas de Mayo, los excesivos calores del estío y las persistentes lluvias de otoño, vinieron á destruir en parte esas esperanzas y todavía hubieran podido considerarse dichos los franceses, si no tuvieran que contar mas que con la inclemencia de las estaciones.

La filoxera ha hecho nuevos é importantes estragos. El número de hectáreas plantadas de viñas ha descendido á 2.100.000, disminuyendo 104.000 hectáreas sobre las que había el año anterior. A fin de 1880, la filoxera

había invadido una extensión de 1.013.000 hectáreas que representa dos quintas partes de los terrenos dedicados en Francia al cultivo de la vid. El año 1881, lejos de acusar un mejoramiento de esa situación, ha demostrado que el mal va en aumento.

Los departamentos principalmente atacados de ese mal han sido La Charente y La Charente Inferieure, L'Herault y el Lot-et-Garone puntos considerados como los principales productores de Francia. En los departamentos donde la plaga filoxérica no se ha dejado sentir todavía se nota algun desarrollo en la plantacion; pero no se piensa en modo alguno las pérdidas ocasionadas en los otros.

De esta disminucion en la producción vinícola de Francia debia resultar y resultan tres consecuencias: la reduccion de sus exportaciones, el aumento de las importaciones y la fabricación de vinos artificiales.

En el quinquenio de 1871 á 1875 la estadística acusaba en Francia una exportación media de 3.600.000 hectólitros; en 1881 apenas ha llegado á dos millones. En segundo lugar, mientras que en esa época la importación ascendia á 150.000 hectólitros por año próximamente, en 1880 llegó á 7.219.000 hectólitros, y en Octubre de 1881, época hasta la que se tienen hoy datos fijos, resulta ya de 6.513.000, es decir, mas que el triple de sus explotaciones.

En varios departamentos franceses los cosecheros han comenzado á fabricar vinos de segunda y tercera fermentación por medio de una edicion de agua azucarada á los orujos y raspos, ó sean las madres. Segun el «Boletín Estadístico» publicado por el ministerio de Fomento francés, el procedimiento que se sigue es el siguiente: Retirado de las cubas el vino ordinario, se echa sobre las madres sin preusar una cantidad igual á la del vino que se ha sacado, á esta agua, calentada á unos 30 grados, se le debe haber añadido de 15 á 17 kilogramos de azúcar por hectólitro y algunas veces algunos granos de ácido tártrico. La fermentación dura de ocho á doce días, y los

bies para calentárlas con mi aliento y cayeron en ellas algunas lágrimas de mis ojos. Comencé á sentir por el apretón convulsivo de sus dedos que había sentido aquella lluvia del corazón y me daba gracias por ella. Me quitó mi capote de marino, lo eché sobre sus piés y los envolví en él para abrigrarlos.

Ella me dejaba obrar siguiéndome solamente con los ojos, con una expresión de feliz delirio; pero sin poder ayudarse á sí misma con ningun movimiento como un niño que se deja envolver en sus pañales y llevar á su cuna. En seguida eché dos ó tres manojos de rama y yerba en el hogar de la primera estancia para calentar un poco el aire. Las encendí á la llama de la lámpara y volví á sentarme en el suelo al lado del lecho de hojas.

—¿Qué bien me siento! me dijo ella hablando en voz baja en tono dulce, igual y monótono, como si su pecho hubiera perdido á un tiempo toda vibración y todo acento y no hubiese conservado más que una sola nota en la voz. En vano he querido ocultármelo á mí misma, en vano he querido ocultártelo siempre á ti. Puedo morir, pero yo no puedo amar á otro hombre

jaspeada de manchas de lágrimas y del polvo que se había adherido á ellas. Su vestido negro se confundía con el color oscuro de las hojas esparcidas sobre el suelo y sobre las cuales estaba acostada. Sus piés desnudos, blancos como el mármol, sobresalían del monton de hojas y descansaban sobre la piedra. Una fuerte convulsión agitaba todos sus miembros y hacía chocar sus dientes como castañuelas en manos de un niño. El pañuelo colorado que envolvía ordinariamente las largas trenzas negras de sus hermosos cabellos, estaba desatado y extendido como un velo cubriendo su frente hasta sus ojos. Conociase que se había servido de él para sepultar su rostro y sus lágrimas en las tinieblas, como en la inmovilidad anticipada de un sudario, y que sólo al oír mi voz lo había levantado incorporándose para venir á abrirme.

XIX

Me arrodillé á su lado; cogí sus dos manos heladas en las mías; las llevé á mis lá-

por las rendijas de la ventana y reflejaba sobre las hojas de la higuera me reveló que había en la casa una lámpara encendida. ¿Quién, á no ser la hija de la casa, hubiera podido encontrar la llave, abrir la puerta y encender aquella luz? No me quedó duda de que Graziella estaba á dos pasos de mí, y me arrodillé sobre el último escalon para dar gracias al ángel que me había guiado hasta ella.

XVII.

Ningun ruido salía de la casa. Apliqué el oído al umbral y creí oír el débil rumor de una respiración y como sollozos en el fondo del segundo aposento. Moví ligeramente la puerta como si hubiese sido agitada sobre sus goznes por el viento, á fin de llamar poco á poco la atención de Graziella y para que el ruido repentino é inesperado de una voz humana no la matase Hamán-dola. Cesó entonces la respiración. Llamé entonces á Graziella á media voz y con el acento más tranquilo y tierno que me fué

vinos obtenidos pesan de 8 á 10 grados.

La fabricacion de vinos de pasa ha tomado tambien un gran incremento en 1881, pues se evalúa ya en 2,320.000 hectólitros, y el gobierno trata de fomentarla, pues al mismo tiempo que evita la importacion, procura una gran salida á la produccion de azúcares de remolacha.

Finalmente, recapitulando todos estos datos resulta que la produccion de vinos ha sido en el año último en la nacion vecina de 38.570.000 hectólitros, y como el consumo pasa de 43.000.000, resulta que el resto, sin contar con la exportacion, ha tenido que ser importado de otras naciones.

No tenemos necesidad de hacer grandes esfuerzos de imaginacion para deducir las consecuencias que de los datos anteriores resultan. A la decadencia de la produccion francesa va correspondiendo necesariamente un desarrollo de la nuestra que, si bien no es tan proporcional como debiera, no por eso es menos importante.

El porvenir de los viticultores españoles puede considerarse como asegurado, y no tan solo el de la riqueza actual, sino que podria aspirarse á un desarrollo mayor hasta conseguir que todo ese déficit de vino que se nota en la nacion vecina sea España la que se lo procure.

UN EPISODIO NIHILISTA.

Samara es una ciudad de Rusia, grande y floreciente por su comercio, al que dá alimento aquel rio misterioso y poético, entre todos los de Europa, que el pueblo ruso llama «la madre» Volga.

Hay en Samara un cierto número de habitantes, no muy considerable en verdad para quienes la vida y costumbres europeas, lejos de ser odiosas, tienen atractivos irresistibles y encantos de toda especie. El resto de la poblacion se compone de gentes apegadas á las tradiciones y usos eslavos: ortodoxos que no transigen con la libertad religiosa, siervos que no parece se hayan dado cuenta de su redencion, hombres que piensan á la antigua, visten y comen á la antigua, y constituyen una sociedad, por la cual se diría que aun no ha pasado la mano de Pedro el Grande.

Hace pocos dias que parte de este pueblo se congregaba en uno de los templos de Samara para escuchar la palabra divina. El sacerdote la emprendió con los nihilistas y en tales términos hablo de ellos, y tal acento de pasion dió á su voz cuando hubo de recordar el bárbaro regicidio de Alejandro II, que los oyentes rompieron en gritos espantosos y se lanzaron hácia las puertas del templo pidiendo venganza.

¿En quién tomarla? Los buenos rusos de Samara saben que varios de sus convecinos están afiliados al nihilismo, pero no conocen personalmente á los culpables. Aun sospechando de alguno, el ir á buscarle hubiera sido perder mucho tiempo. La alterada plebe conceptuó mas natural y mas pronto desahogar su ira sobre el primer ciudadano vestido á la europea que acertó á pasar cerca de ella. Siguióse de aquí un tumulto horrendo que no terminó hasta bien entrada la noche, cuando los brazos de los exaltados patriotas se causaron de apalear y herir á los amigos de la civilizacion de Occidente.

Samara, como otras muchas ciudades rusas de provincia, tiene su comité revolucionario. A la noche siguiente, los miembros del comité se juntaron para deliberar sobre aquel motin dirigido contra ellos, del cual habian sido víctimas unos cuantos afiliados. Determinaron matar al sacerdote y encomendaron á la suerte la designacion de ejecutor. La suerte designó á una joven recién admitida en el partido, la cual hizo solemne promesa de que cumpliría con su deber sin la menor vacilacion.

De allí á pocos dias, una mañana que el sacerdote de la plática anti nihilista habia dejado el lecho mas temprano que de costumbre, creyó oír gemidos en la estancia de su hija única. Corre lleno de ansiedad á la alcoba, y encuentra á la joven bañada en sangre. Al pié de la cama se veia un puñal, tambien ensangrentado; el arma que habia puesto término á la vida de aquella desdichada, pues, segun todas las apariencias, la hija del exaltado sacerdote estaba muerta.

No lo estaba todavía; aunque eran ya contados sus instantes, quedábale los necesarios para descargar su conciencia de un peso enorme y aclarar el misterio de su estado. Recibió los sentidos é hizo una confesion completa.

Pocos meses antes se habia afiliado al nihilismo, cuyas doctrinas le seducian. Una noche se sorteó entre los nihilistas de Samara quien deberia matar á un enemigo de la causa revolucionaria, y habiéndole correspondido a ella aceptó el encargo hasta con cierto orgullo, porque le lisonjaba el tener ocasion de mostrar su ánimo. Pero cuando la victima le fué designada por el comité, la animosa joven retrocedió llena de horror; un capricho de la suerte le habia impuesto el deber de matar á su padre. Prefirió suicidarse, y lo puso por obra. Su intento quedaba logrado pocos minutos despues de hecha esta confesion.

intento quedaba logrado pocos minutos despues de hecha esta confesion.

Sección local.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro principal la comedia valenciana en tres actos y en verso, original de D. Ramon Lladró y Matí, titulada «El relicario de plata» y la comedia en un acto, nominada «La primera y la última.»

Estando próximo el término de la temporada comica actual y del abono, por la Empresa se avisa al público que en la presente semana quedará cerrada en Contaduría la venta de las entradas de abono.

Los periódicos de Barcelona, Alicante y Valencia, se quejan de que algunos particulares han ido á camálar efectos timbrados de los recientemente declarados fuera de curso, sin que apesar de estar prevenido que durante todo este mes se efectuará el canje, hayan podido lograr su objeto.

Esto que ocurre en las citadas capitales y probablemente en otras poblaciones, ocurre tambien en Alcoy segun quejas que se nos han transmitido. Y como quiera que esta irregularidad debe tener origen en altas esferas, á juzgar por la estension de su desarrollo, llamamos acerca del hecho la atencion de la prensa de Madrid, que siempre es mas atendida en los elevados centros donde pueden ser remediadas estas faltas ó mejor dicho abusos.

La gran cantidad de barro acumulado en las calles con motivo de las lluvias de estos dias, ha puesto de relieve las faltas de que adolece el piso de muchas de las calles de esta ciudad. Apesar del gran número de pasos adopiados que con laudable celo ha construido la Comision municipal de Policía, se nota la falta de muchos de ellos, habiéndose nos solicitado pidamos uno para atravesar la calle de San Nicolás por frente á la de la Cordeta, que es una de las boca calles de dicha via, que carecen del indicado paso.

Existe además falta de aceras en algunas edificaciones y trozos de calles abiertas á la circulacion, en particular en las modernas calles de Belloch, Colegio, Orberá, Santa Ana, Santa Lucía y demás vecinas á la de Santa Elena.

En la Calle de Belloch, á la falta de aceras hay que añadir el hundimiento del piso en el centro del arroyo, cuyo defecto debiera llamar la atencion de la Comision, por los peligros que puede ofrecer.

Ha sido jubilado D. Miguel Martinez Salvá, Promotor fiscal de Villajoyosa, y nombrado para desempeñar igual cargo en el partido judicial de Elche, D. Juan José Alpañés y Esteban.

Es probable segun un autorizado colega, que el reglamento y tarifas de la contribucion industrial no empiecen á regir hasta el 1.º de Julio próximo.

Se ha enviado á los gobernadores una circular para que faciliten cuantos datos posean, á fin de formar la estadística de los casinos, círculos de recreo y sociedades existentes en sus respectivas provincias.

Del último número del «Boletín oficial», extractamos las dos circulares siguientes: Circular del Gobierno civil de esta provincia, encareciendo á los alcaldes que en virtud de la misma determina, el cumplimiento de lo que se previno en la Circular núm. 208 fecha 23 de Diciembre último, y de no haberlo en el plazo de 3 dias, se es impondrá multa que señala el art. 184 de la ley municipal.

Circular de la Junta provincial de Beneficencia particular de la capital, para que los Ayuntamientos que posean las obligaciones creadas por las leyes de 3 de Junio 1876 y 11 de Julio 1877 y demás valores procedentes de las fundaciones de Beneficencia, les presenten en la secretaria de dicha Junta, para su conversion.

Por considerarlo de interés para algunas personas de esta ciudad y por relacionarlo con el asunto de las aguas de Torremanzanas, en el que está tan interesado nuestro paisano D. Salvador Perez Llacer, que tan tan simpatías tiene en esta poblacion, damos cabida al extracto del edicto del Alcalde de dicho pueblo, que publica el «Boletín oficial», llamando á los interesados en el riesgo de aquel término para una reunion que ha de celebrarse el 29 del corriente con el fin de nombrar una comision de los mismos para que junto con otra del Ayuntamiento de Torremanzanas, se pongan de acuerdo con D. Salvador Perez Llacer, para cerciorarse de la exacta y equitativa particion de las aguas que posee dicho señal en aquel término, antes del enterramiento de la obras que el expresado Sr. Llacer tiene practicadas.

Entre el comercio de Valencia reina alguna alarma por creerse en la existencia de una sociedad de ladrones análoga á la famosa «Nazarenos» que fué descubierta atrás por las autoridades.

posible. Un débil grito me respondió desde el fondo de la casa.

Llamé de nuevo suplicándola que abriese á su amigo, á su hermano, que venia solo á pesar de la oscuridad de la noche y la furia de la tempestad, guiado por su buen ángel, para buscarla, descubrirla, apartarla de la desesperacion, á traerla el perdon de su familia, el suyo y volverla al cumplimiento de su deber, su felicidad á su pobre abuela y á sus queridos hermanitos.

—¡Dios mío! ¡Es él! ¡es su voz! exclamé ella sordamente.

Volví á llamarla con mas ternura dándole el nombre de Graziellina, que era el que empleaba algunas veces cuando jugábamos juntos.

—¡Oh! ¡es él! ¡es él! dijo. ¡No me engañe, ¡Dios mío!

Oí cierto ruido como de hojas secas, lo cual me indicaba que se habia levantado, la oí dar un paso para venir á abrirme, y despues caer de debilidad ó de emociones sin poder seguir adelante.

XVIII.

Ya no vacilé; di un fuerte empuje á la puerta, cedió la cerradura y se abrió con aquel empuje, y me precipité dentro de la casa.

La lámpara encendida por Graziella delante de la Madona la alumbraba con débil luz. Corrí al fondo de la segunda estancia donde habia oído su voz y su caída y donde creia encontrarla desmayada. No lo estaba: pero su debilidad habia podido más que su esfuerzo, y habia caído sobre el montón de hojas secas que le servia de lecho, y juntaba las manos al mirarme. Sus ojos animados por la fiebre, abiertos por la sorpresa y enternecidos por el amor, brillaban fijos como dos estrellas cuyas luces caen del cielo, y parecen mirarnos. Su cabeza que se esforzaba por erguir, volvió á caer de debilidad sobre las hojas hácia atrás, como si le hubiesen cortado el cuello. Estaba pálida como la agonía, excepto las mejillas teñidas de un vivo color de rosa. Su bella piel se hallaba

mas que á ti. Ellos han querido darme un esposo, y tú eres el esposo de mi alma. Tú sobre la tierra y Dios en el cielo, este es el voto que hice el día en que comprendí que mi corazón estaba enfermo de ti. Yo bien sé que no soy mas que una pobre joven, indigna de tocar siquiera tus pies con sus pensamientos. Así es que jamás te he pedido que me amaras, y jamás te preguntaré si me amas; pero yo te amo, te amo, te amo! — y parecia concentrar toda su alma en estas tres palabras. — Y ahora, despreciamé. Burlate de mí, pisotéame. Mófate de mí si quieres, como de una loca que sueña que se casaba con sus harapos. Entrégame la irrisión de todo el mundo; yo les diré á todos: — Si le amo, y si hubierais estado en mi lugar habriais hecho lo que yo, os habriais muerto ó le habriais amado.

XX

Yo tenia los ojos bajos, no atreviéndome á levantarlos temeroso de que mi mirada

Ojo, pues, industriales y comerciantes.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Torremozuelos, dotada con el sueldo de 750 pesetas anuales y para su provision se ha abierto concurso por término de un mes.

En el «Boletín» de la provincia se insertan varias circulares y anuncios, de los cuales extractamos los siguientes que interesan a los pueblos:

Anuncio del Gobierno militar de esta provincia dando a conocer la resolución del Consejo Supremo de Guerra y Marina, respecto a que las justificaciones de pobreza, para el solo efecto de optar a pension, que deben presentar los interesados, se hagan ante fiscal militar, previa instancia al capital general del distrito, con informacion de tres testigos vecinos de la localidad en que reside el peticionario y certificaciones del Jefe económico y secretario del Ayuntamiento.

Circular de la Administracion provincial de Fomento, excitando el celo de la Excelentísima Diputacion, Ayuntamientos y sociedades científicas y literarias de esta provincia, a fin de que todos contribuyan a que la provincia de Alicante esté dignamente representada en la exposicion que ha de celebrarse en Madrid del 15 de Mayo al 15 de Junio del corriente año, de Minería, Artes Metalúrgicas, Cerámica y cristalería, aut-elada en la «Gaceta» número 352.

Otra que dirige al país la Junta directiva de dicha exposicion.

Otra del ministerio de la Gobernacion, para que los gobernadores procedan con toda premura a averiguar si los Ayuntamientos de la provincia de su mando han formado con oportunidad y conservan correctos los padrones del vecindario, y que en el caso de que algunos hayan dejado de cumplir este imprescindible deber, les señalen un plazo perentorio para que lo efectúen, imponiéndoles la responsabilidad consiguiente y dando cuenta a aquel ministerio.

Otra dictando varias disposiciones aprobadas por S. M. el Rey (Q. D. G.) a fin de que las corporaciones municipales acomoden sus presupuestos a las disposiciones contenidas en la nueva legislación.

Otra de la Comision provincial de pósitos de esta provincia, previniendo a los alcaldes que se han negado a pagar sus dietas a los comisionados, exponiendo que no sabían que se debiera pagar el contingente que deben abonar a la Comision permanente de Pósitos, correspondiente al ejercicio de 1877 a 78, que no solamente satisfarán el descubierto que llevan dichos comisionados, sino que así mismo completarán los que aduenden de los otros años, por lo que tienen ingresados en cuenta.

Ya escampa.

Dice un periódico de Alicante:

«Una comision del Ayuntamiento de Denia, compuesta de los concejales señores Marial, Chabas, Gavilá, y secretario señor Almiñana, conferenciarán hoy con el delegado de Hacienda sobre la situacion económica de aquel municipio y caso de no quedar zanjadas ciertas dificultades que imposibilitan la marcha de la corporacion, los comisionados entregarán al señor gobernador la dimision del Ayuntamiento en masa».

En el caso del Ayuntamiento de Dénia creemos que se encuentran otros muchos, sino todos.

Del mismo periódico:

Llamamos la atencion del delegado de Hacienda de nuestra provincia, sobre el estado afflictivo en que se hallan la mayor parte de nuestros Ayuntamientos apremiados severamente a hacer efectivos los descubiertos que dejaron al Tesoro otras corporaciones contra las cuales no puede procederse por la pesada tramitacion de la ley.

Encarecemos que no sea desoída nuestra voz si se quiere evitar una complicacion de trascendentales resultados.»

Con referencia a la causa contra el cabo de la Guardia civil Felipe Cabezudo, comandante que fué del puesto de Villajoyosa, causa que se hizo célebre por las personas que en ella se ven complicadas y por la indole de los delitos cometidos, de la cual nos hemos ocupado en varias ocasiones tomamos de un periódico de Valencia el suelto siguiente:

«El jueves a las once y media de la mañana tendrá lugar en la Audiencia la vista de una importante causa contra Felipe Cabezudo y otro, cabo de la Guardia civil y comandante que fué del puesto de Villajoyosa, por amenazas de muerte a algunos propietarios.

La referida causa tiene bastante gravedad, y para comprenderlo así bastará que digamos que en la sentencia consultada se impone la pena a dicho Cabezudo de 42 años de presidio y el fiscal solicita la confirmacion.

El procedimiento se dirigió en un principio contra tres presuntos reos. Uno de ellos en los primeros días se suicidó, cuyo hecho llamó la atencion por los caracteres que revistió.

El que queda es persona conocida en aquella localidad, y Cabezudo es hombre de un valor extraordinario, teniendo en su hoja de servicios notas brillantes. De sus defensas están encargados respectivamente los distinguidos letrados D. Pedro Isidro Miquel y D. Emilio Borso.»

Son muchas las dificultades que en la práctica está ocasionando la aplicacion de la nueva ley del sello y timbre del Estado, por lo que son numerosas las consultas que se han elevado a la direccion de Contribuciones para la aclaracion de la misma.

Como una prueba del gran movimiento comercial de esta provincia, contamos de un diario comprovinciano el suelto que va a continuacion y en el que se consigna el gran número de vapores y demas buques que estaban anteayer verificando la descarga y embarque en el puerto de Alicante.

Dice así el suelto:

«Ayer martes, prestaban animacion y movimiento a nuestro muelle con la descarga y embarque de mercancías, los vapores Correo de Alicante, Union, Segovia, Alcira, Flora, Herrero, Rival, Vargas, Auselmo, Colombia y los buques de vela, Vickers, polacra Union, bergantines goletas Alejos, Nirstabel, Greenok, Alessandre, Pepita, Ville Adela, Rosita, polacra goleta Tres amigos, goleta Excelsior, pailebot Pepe Tone y otros que no recordamos.

Se hace materialmente difícil el tránsito del público y a la circulacion de carruajes las innumerables piras de rails, plomo, maquinarias, tranvías, mástiles, postes, pipería, farderia, mineral y otros géneros que interceptan el paso al extremo de convertir en un verdadero laberinto nuestro muelle de levante.»

Leemos en «Las Provincias» de Valencia:

«Ha marchado a la provincia de Alicante, despues de permanecer mucho tiempo en esta capital, el Sr. Teresa y Gonzalez, que se propone hacer un especial estudio de las industrias de nuestro país, para publicar una revista que se titulará «La España Industrial», destinada a fomentar este ramo de la riqueza pública.»

Con efecto, el referido señor se encuentra en esta ciudad, donde se propone dar a conocer su pensamiento, que, segun nuestras noticias, es mucho mas vasto de lo que del anterior suelto se desprende. La industria y el comercio estan altamente interesados en apoyar al Sr. Teresa Gonzalez, dado que la realizacion del pensamiento que tras consigo, pueden obtener positivas e indudables ventajas.

Correos de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 18 de Enero de 1882.

Esta noche llegará a Madrid acompañando a los reyes de vuelta de su viaje a Portugal, el presidente del Consejo, y al llegar encontrará la situacion del fusionismo algo mas difícil que la dejó, porque en pocos dias han crecido mucho las reclamaciones de los diputados.

Dije a V. cuando se suspendieron las sesiones de las Cortes, que los partidarios de una situacion constitucional pura emprenderian pronto la campaña en la prensa contra los ministros centralistas; la campaña está empezada y promete ser muy viva.

Aparte de los motivos personales de queja que tengan las personas que la dirigen, respecto al gobierno, hay una causa o un pretexto político que justifica esta campaña. Mientras la fusion subsista es imposible que los constitucionales realicen todas las promesas que en la oposicion han hecho y no pueden realizarlas porque su credo y el de los centralistas difieren en puntos esenciales.

No hay para que decir que los constitucionales satisfechos y la inmensa mayoría del partido consienten de buen grado que quede por cumplir una parte del credo político del partido, con tal de conservar el poder, pero los que no ven realizadas sus aspiraciones tienen en rigor una bandera política que justifica la disidencia y la politica del ministerio homogéneo.

El Sr. Sagasta tiene pues que resistir, desaprobando la conducta de los que le piden el cumplimiento de promesas solemnemente hechas en las Cortes y, en tal caso aparece inconsecuente con su partido y consigo mismo, dando ocasion a que se le censure por preferir el poder a la realizacion de sus ideas políticas; o cede y se ve obligado por la presion de los disgustados de hoy a dar un paso en sentido avanzado que juzga imprudente y que enseñaría el camino a los diputados de mañana.

Claro es que el Sr. Sagasta no se decidirá por ahora ni a resistir ni a ceder; dejará que digan los periódicos cuanto quieran; acaso alguno de los órganos de los disidentes sufra las iras del gobierno, y procurará este que el interregno parlamentario dure el mayor tiempo posible para ganar tiempo.

Pero en Marzo ó en Abril será preciso abrir de nuevo las Cortes; de aquí a entonces los disgustados irán aumentando y organizándose y a los pocos días de reanudarse las sesiones presentarán la batalla a los ministros centralistas.

Entonces tendrá nueva ocasion y mas parlamentaria que ahora para resistir ó ceder a la disidencia; para quedarse con los conservadores de la fusion ó con su antiguo partido y cualquiera que sea su determinacion la mayoría quedará muy quebrantada.

Creo que el Sr. Sagasta podrá acabar la legislatura actual con el ministerio tal y como hoy se encuentra y tener las Cortes abiertas con una segunda legislatura si modifica el gabinete en sentido avanzado.

Antes de que termine la segunda legislatura, solo veo un peligro grave para la actual situacion política y es que el Congreso se empeñe en tener un ministro de la Guerra a gusto de la fraccion mas avanzada del partido constitucional. En este caso no sería el Sr. Sagasta quien tendría que ceder ó resistir y la eleccion de conducta podría costar la vida oficial al partido que hoy tiene el poder.

Si este peligro se evita, despues de la segunda legislatura y en el caso de que el gobierno no cuente con una mayoría que suelta se planteará la cuestion de si se ha de dar ó no al Sr. Sagasta el decreto de disolucion de las actuales Cortes.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Fabian.

SANTO DE MANANA.—Sta. Inés.



D. O. M.

Esta noche a las oraciones tendrá lugar en el altar del Smo. Cristo en la Iglesia de San Agustin, el rezo en sufragio del alma de

D. Facundo Vitoria Enguix

que falleció el 15 del corriente.

Su esposa, hijos, padres, madre política, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos la asistencia a este religioso acto.



D. O. M.

Esta noche a las oraciones continuará en la capilla de la Comunión de la Iglesia Parroquial de San Mauro y San Francisco el rezo en sufragio del alma de

Don Joaquin Juliá Silvestre

fallecido en la mañana del 17 corriente.

Los hermanos, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos les dispensen el obsequio de concurrir a este acto religioso.

Seccion mercantil.

Alcoy 19 de Enero de 1882.

CAMBIOS.

	PA- REL	DI- NERO	PA- REL	N
Alicante		1 1/4	Murcia	1 3/4
Albacete		1 1/2	Orense	1 1/2
Almería	5/8		Oviedo	1 1/8
Barcelona	1 1/4		Pamplona	1 1/2
Bilbao	3/4		Fontvedra	1 1/2
Burgos	1		Palma	1
Cádiz	3/4		Salamanca	1 1/8
Ertagena	3/4		S. Sebastian	3/8
Coruña	3/4		Santander	7/8
Córdoba	3/4		Santiago	8/8
Castellón	1		Tarazona	7/8
Granada	1		Valencia	1 1/4
Jaén	7/8		Valencia	1 1/4
Jerez	3/4		Valladolid	7/8
Lérida	3/4		Vigo	7/8
Logroño	3/4		Vitoria	3
Lugo	1		Zaragoza	1 1/4
Madrid	3/4			
Málaga	5/8			
Paris 8 día	vista	4,98		

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, 33.º de 2.º abono turno par.

La comedia en tres actos:

EL RADICARI DE PLATA.

La comedia en un acto:

LA PRIMERA Y LA ULTIMA.

Entrada 2 rs.

A las 7 y media.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 19 de Enero (4-45 tarde.)

Llegaron SS. MM. con todo su séquito sin novedad esta madrugada.

El Consejo de ministros que se había de celebrar hoy se ha aplazado para mañana.

Los ministeriales niegan que por ahora surja la crisis en el Gobierno.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 31 5/8.

ALCOY 1882.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

PAPEL SUPERIOR,

español, francés é inglés.

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO

PAPEL SUPERIOR,

español, francés é inglés,

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO



LICOR BREA MÚNERA.

Tos, catarrros pulmonares, garga-
ta, órganos respiratorios, herpes, es-
crófulas y demás enfermedades piel,
orina, reumatismo, debilidad gene-
ral, primer regenerador sangre.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallán-
dose en Barcelona Mr. Goyco, de Pa-
ris, le invitamos por la prensa peri-
ódica á someter su licor con el nuestro
ante Académias Barcelona y Paris y
no aceptó.—8 Bs. FRASCO.

Véase en las farmacias y droguerías.
Épita. Sordillers, 22, Barcelona.

MÚNERA HERMANOS.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur
nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans
tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S.
A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle
ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur
beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une
teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les
coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente
á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de
su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su
color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer
los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce
una acción de las mas saludables. Además evita el
empleo de toda pomada, siendo por si misma, una bri-
lantina de las mas recomendables.

FONDA Y CAFÉ DE RIGAL

Gran surtido de vinos, licores y conservas

CONSERVAS. Perdices escabechadas 10 rs. Conejoda
monte 10. Liebre 10. Gallinas asadas con manteca y
estofado 20. Gallinas estofadas 20. Jamon con guisantes
8. Magras jamon con tomate 12. Lomo de cerdo asado
10. Id. con tomate 10. Riñones compuestos 10. Lengua
de vaca estofada 16. id. con tomate 16. Pichones con
id. 10. Pollos escabechados 20. Ternera mechada 10.
id. con salsa 10. id. estofada 10. Ternera con guisantes
10. id. con tomate 10. Salchichon de Vich legitimo, lib.
32.

PESCADO. Almejas con tomate 8 rs. Id. al natural 7
Langosta al id. 12. Id. compuesta 6. Id. á la catalana
12. Mero con tomate 16. Merluza con aceite, 12. Id
tomate 12. Id. compuesta 12. Id. guisantes 12. Id. sal-
sa verde 12. Id. escabeche 11. Langosta con aceite 12.
Id. compuesta 12. Id. con tomate 12. Id. guisantes 12.
Id. salsa verde 12. Id. escabeche 12. Sardinias con acei-
te 3. Id. con tomate 3.

VERDURAS. Setas con aceite (vulgo esclatasanes 8
rs. Habichuelas de la saladilla 6. Tomates al natural
6. Pepinillos 6. Variantes 6.

En algunas clases hay medios botes y cuartos. Se
garantizan todas las conservas hechas en esta casa, las
de otras fabricas no se cambian ni garantizan.

LISTA DE LICORES.

Crema de ron, Marrasquino, Curaçao, Anisete, Maria
Luisa, Aguas de granadinos, Espartero, Perfecto amor,
Cumin Imperial, Dautres, Raspail, Citron, Altmere,
Garus, Leche de vieja, 4 frutas, Marrás, Agua divina,
Budsoni, Noyó, Algreme de Florencia, Mi amor, Pip-
permint, Menta, Lagrima, Naranja, Agua verde, Pepépi.
Crema de Anjélique, Garibaldi, Chartreuse, Rosa, An-
daya, Craneta.

Las clases antedichas tomando por partes iguales, á 8
rs. y eligiendo clases de 8 á 18 rs.

CLASES DE ANISES en tarros y frascos de cristal:
Ojen, Mono, Gorrion, Lamolla, Morel, Payo Real, é
Imperial. Precio, 18 rs. Tarros y botellas de lujo, 24
rs. Varias clases de licores en primeras clases, de
18 á 60 rs. botella. Ginebra Campana, 1.ª 20 rs.
tarro.—Id. Hamburgo, 16 rs. id.—Id. ordinaria, 14
rs. id. Varias clases de Ron, de 14 á 60 rs. botella.
Varias clases Champagne, de 40 á 60 rs. botella.

Varias clases Coñac, de 26 á 36 rs. botella. Vi-
nos extranjeros y españoles, de 10 á 30 rs. botella,
Cerveza Pale-Ale, Estrasburgo y del País, á 4 1/2
3 y 6 rs. botella.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la
mejor apología de su utilidad práctica en el hogar domés-
tico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par
que los medios de resolver el difícil problema de vestir
con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su
respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda
Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia,
no es menos útil á las Señoritas, cuya educacion com-
pleta, tan variado ramo de labores de aguja, corte y
confeccion de toda clase de prendas, mejor que podria
nacerlo la mas hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las fami-
lias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas.—Tercera edicion:—con 12 fig u-
rines iluminados y 24 suplementos con patrones de gra-
tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores
—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses
6'50 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de seño-
ritas.—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para
toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas —
Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle
de S. Nicolás 4.—Alcoy,

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- Cafés y fondas**
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agus-
tin, 20.
- Droguerías**
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2
- Drogueria, paqueteria, ultra-
marinos y coloniales.**
Sres. Jiment y Laporta, Mercado
22, (antigua de Cardo.)
- Farmacias.**
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1
- Lampisteria.**
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo
23, (Tienda de la Campana.)
- Loza y cristal.**
Sr. D. José Martínez, Mercado
18, (La Perla.)
- La Valenciana.**
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.
- Peluquerías.**
D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—
Se hacen toda clase de trabajos
en cabello. Se afeitó, corta y riza
el cabello.
- Petróleo, espíritu y aguardien-
te de todas clases.**
D. Francisco Giner Martí s. Miguel
40, esquina á la calle Mayor Al-
macén
caja de dos latas 88 rs.
Una lata 44
Para fuera 68
- Relojeria y depósito de máquinas.**
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
- Sastrerías.**
D. Miguel Llopis, calle. Mayo-
núm. 4.
- Zapatería.**
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUA-
TRO reales cada mes segun las lineas.

ANTONIO PENADÉS E HIJOS

ARBORICULTORES Y ORDINARIOS

de Onteniente á Alcoy.

Ofrece al público un gran surtido de plantas y de arbole-
frutales á precios equitativos.

Salidas de sus carruajes.—Martes y sábados entre
nueve y diez de la mañana de Onteniente á Alcoy y de
Alcoy á Onteniente los Miércoles y Domingo de 12 á una
de la tarde.

Puntos de salida.—En Onteniente calle de S. Jaime
(vulgo) plaza de Gil núm. 47 casa el Sr. Penadés. En Alcoy
posada de la Viuda.

Sabañones y grietas.

Desaparecen á los dos dias, usando el un-
guento y pomada, que se espenden esclusi-
vamente en la Botica de D. Evaristo Men-
gual, situada en la calle del Mercado n.º 6.

GARBANZOS

BUENA CLASE,
a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, á 80
rs. id. Se espenden en la Drogueria del Moro, MÉR-
cado, 2.

DOLORS DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con
seguridad, con rapidez eléctrica, é infalible-
mente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE,
dentífico reconocido universalmente por el me-
jor, mas aromático y mas económico de cuantos
existen, y así lo atestiguan los honrosos pre-
mios conseguidos en todas las Exposiciones
donde ha sido presentado, inclusa la Universal
de París, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO con-
cedido á los dentíficos españoles. Tienen los usos
como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS
y como PRESERVADOR INFALIBLE de los niños. De-
tales, en su instruccion: Con un frasco que vale SEIS reales, hay para
conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad
durante dos meses. Exíjase LICOR DE FO ODE ORIVE, Ascao, 7. Bilbao
grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE-BILBAO, en la capsula
que recubre el tapón, y la firma de S. Orive en blanco sobre verde
y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado
este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y
desprovisto de ácidos y toda sustancia tóxica, tan perjudicial al es-
tómago dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su-
autor. Alcoy farmacia de la Viuda de D. Rafael Alfonso.

FUENTE DEL ORO

Aguardientes vinos y licores
DE VICENTE IGUAL
Vall 2, Alcoy.

Champagne 24 rs. botella.
Vino de Jerez.—Manzanilla fina.—Amontillado Amo-
mo.—Pedro Gimenez.—Fino oro.—Málaga seco.—Paja
rete n.º 1.—Madeira —Clases superiores de 10 á 12 rs.
botella.—Fondillon 5 rs. y medio botella.
Ron Puerto Rico, 8 rs. botella.—Id. Martinica, 12 rs.
Id. Jamaica, 14.—Ginebra superior Campana, 12 rs.
tarro.—Id. superior Amburgo, 10 rs. tarro de cristal.—
Id. nueva marca, 10 rs. id.

MADERAS.

Se acaban de recibir muy superiores, de procedencia
Sta. Maria (América) y de Burc (Suecia) en tablones,
tablas y jásenas, aserrados por las cuatro caras; en los
almacenes de la Viuda de Vicente Esquembre de Ali-
cante.